
致辭 

立法會：財經事務及庫務局局長就 
「扣減勞工及福利局局長薪酬」的致辭全文 

（只有中文）  
２０１０年４月２１日（星期三） 

  以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（四月二十一日）在立法會會議上

就《２０１０年撥款條例草案》修正案總目１４１勞工及福利局分目０００「運

作開支」（即「扣減勞工及福利局局長薪酬」）的致辭全文： 
 
代主席女士： 
 
  我代表政府當局回應李卓人議員就《2010 年撥款條例草案》提出的修正案

動議。 
 
  李議員動議將總目 141 削減 281,666 元，並在發言時說明目的是扣減勞工及

福利局局長約一個月的薪酬。 
 
  一如以往，財政司司長在制定 2010 至 2011 年度政府財政預算案前已透過不

同渠道聽取議員及社會各界的意見。今年議員就政府的開支預算共提出了 3194
條書面問題，財務委員會亦舉行了一連五天的特別會議審核有關預算。議員於上

星期兩天就《2010 年撥款條例草案》的二讀辯論時亦就不同的政策事宜表達了

意見。我們明白政府的財政預算案不能滿足所有議員提出的所有要求，但我們相

信預算案已盡量平衡社會各界不同的要求，及為香港尋求最大的整體利益。議員

透過審議有關撥款條例草案時提出修正案，意圖更改相關官員的薪酬，既非適當

的途徑，也不是合理的做法。因此，政府當局反對動議。 
 
  基於同樣理由，政府當局亦將反對稍後由余若薇、何秀蘭及李永達議員動議

的三項性質相同的修正案。 
 
  代主席女士，正如政務司司長在今天會議開始時指出，政府在制訂不同的政

策時，都會與立法會、市民及社會各界保持緊密聯繫。我們希望透過諮詢及協商

能夠做到求同存異，令政策出台時更臻完善，及獲市民支持。儘管我們不可能就

每項政策、措施都與每位議員達成共識，我們仍然會繼續抱着開放的態度，與各

位議員進行坦誠的溝通，亦會透過不同途徑聽取相關業界及市民的意見，共同攜

手為社會的整體利益及香港的長遠發展而努力。 
 
  多謝代主席女士。  

完  

 


